
南区 庄瀬地域コミュニティ協議会

活動名：庄瀬桜まつり

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

平成２４年に旧庄瀬中学校の校舎がとり壊されることとなり、その跡地と隣接の桜並木を地域交流の

場として有効活用しようと企画しました。

地域の多世代が交流して祭を企画・運営し、美しい桜並木など庄瀬地域の魅力を地区内外に発信する

ことを目標としました。

コンサートの開催やお花見バスツアーとのコラボにより集客をはかり、地域団体の模擬店で地場産物、

加工品の宣伝・販売をしました。

新発田市観光協会、南区産業振興課

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

桜の景観や産物のＰＲのみならず、庄瀬と縁のある「山本権兵衛」「堀部安兵衛」の扮装で来場者

をもてなしたり、パネル展示や説明など色々な切り口から庄瀬に興味を持てるよう工夫しました。

地区内外から多数の来場者があり、庄瀬地域の良さを認識してもらうことができました。 

また、多世代が交流することができ、活性化に繋がりました。

中学校跡地の整備や桜の植栽を行い「桜の名所・庄瀬」を目指します。 

また、桜の時期だけでなく、年間を通じて地域住民が交流できる場所づくりを考えていきます。





南区 鷲巻地区コミュニティ協議会

活動名：桜・灯ろうまつり

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

鷲巻地区は小学校区が大鷲校区と大通校区にわかれていて、鷲巻地区自治会ごとの交流が希薄であり、

地域が一丸となって取り組む行事が少ない。

名所づくり、花づくり、環境美化活動の取り組みを進め、人づくりと地域の活性化を行う。 

桜遊園内の整備、維持管理。桜まつり開催にむけてのチラシ作成・配布、ポスター掲示 

等を行いました。

大通１・２自治会

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

桜まつり開催決定までの準備期間が短く、初めての試みで、手探り状態のなか、雨対策や交通安全

対策に気を配った。

桜まつり開催の打合せ等で話し合いの回数が増えるにつれて、地域内の連携が深まり、ややもすれば

閉鎖的な住民の意識が前向きな意識へと変革が進み、地域コミュニティを活性化することができた。

予算の捻出に課題がありますが、桜の名所として環境保全に取り組み、地域の親睦交流や憩いの場

として提供できる活動を展開していきたいと考えています。




